

KUNSTVEREIN *binnigen*

Jahresbericht 2019

5. Januar: Konzert mit Florian Schneider im Kronenmattsaal

Der Sänger und Liederschreiber Florian Schneider aus dem Oberbaselbiet präsentierte seine neuen Schangsongs begleitet von Angelo Signore am keyboard und die Krimiautorin Barbara Saladin las aus ihren struben Geschichten vor. Die rund 80 Besucher genossen die gemütliche Atmosphäre bei einem Glas Wein oder Prosecco und feinem Russenzopf.

1. Februar: Concertino Hans Haug im Kronenmattsaal

Ein hochkarätiges Ensemble unter der Leitung von Marisa Minder an der Gitarre verwöhnte das zahlreich erschienene Publikum (ca. 120 Besucher) mit einem Kammermusikabend der Sonderklasse. Herzlichen Dank für diesen Hörgenuss.

27. März: Impronauten im Kronenmattsaal

Mit Stichworten aus dem Publikum improvisierten vier Schauspieler spontan Geschichten mit allen Facetten aus dem Leben auch mit direktem Bezug zum Kunstverein vor rund 100 begeisterten Zuschauern, begleitet von einem Pianisten und dirigiert von einem Regisseur. Einmalig, grossartig, unvergesslich !

6. Juni: Atelierbesuch bei den Editions Fanal im St.Alban-Tal in Basel

Dichtgedrängt in zwei Gruppen liessen sich die über 30 Besucher einführen in die Präzisionsarbeit des Siebdrucks und in die Technik von Radierungen. Druckfrisch lagen Werke für die Art Basel auf. Im Dachgeschoss der alten Papiermühle konnte eine Retrospektive der Künstlerin Marie-Thérèse Vaccosin, die das Atelier mitbegründet hat, bei einem Glas Wein bestaunt werden.

14. Juni: Lachende Wahrheiten im Kronenmattsaal

Extra aus Wien eingeflogen begleitete Robert Lehrbaumer am Fazioli-Flügel die Texte von Carl Spitteler (1845-1924), vorgetragen vom Schauspieler Bodo Krumwiede. Rund 60 Personen lernten den leidenschaftlichen Musikkritiker und einzigen Schweizer Literaturnobelpreisträger (1919) kennen, der in Liestal geboren wurde und in Basel lebte.

14. September: Atelierbesuch bei Rudolf Tschudin in Sissach

In Binningen bekannt durch seine Skulpturen in Privatgärten und auf dem Dorfplatz anlässlich der Skulpturenausstellung 1987 öffnete Rudolf Tschudin den 25 Besuchern sein Atelier in Sissach. Anschliessend offerierte Frau Erika Wirz vom Wohntipp in Sissach einen grosszügigen Apéro. Am Nachmittag konnten interessierte Besucher noch eine Spezialführung mit Rudolf Tschudin und weiteren Künstlern an der Ausstellung Visionen 19 miterleben.

23.Oktober: Gold & Ruhm – 1000 Jahre Basler Münster im Kunstmuseum

25 Besucher sind eingetaucht in die Welt vor 1000 Jahren unter kundiger Führung des Kunsthistorikers Andreas Jahn, der es verstand die Zusammenhänge der Weltgeschichte anhand von Ausstellungstücken zu erklären. Im Mittelpunkt stand die goldene Altartafel, die sonst im Musée de Cluny in Paris ausgestellt ist.

5.November: Lesung mit Ilma Rakusa im Kronenmattsaal

In Rahmen des Literaturfestivals BuchBasel las die Schriftstellerin Ilma Rakusa aus ihrem Buch „Mein Alphabet“. Die Festivalleiterin Kathrin Eckert begrüßte rund 50 Besucher und übergab die Moderation an Martin Zingg.

15. November: Theater Basel mit „Imago“ in der Aula Margarethen

Rund 50 Personen konnten dicht gedrängt den Schauspieler Holger Bülow hautnah erleben im Stück „Imago“ das nach dem gleichnamigen Roman von Carl Spitteler geschrieben und vom Theater Basel in Binningen inszeniert wurde.

Besucherstatistik: 540 Besucher in 9 Veranstaltungen

Mitgliederstatistik:

Bestand Anfang 2019: 471 Mitglieder

Bestand Ende 2019: 433 Mitglieder

Herzlichen Dank für Dank für die ehrenamtliche Vorstandsarbeit an Dora Hunziker, Hanspeter Wirz, Friedrich Weissheimer und Erik Schellenberg !

Der Vorstand traf sich viermal abwechslungsweise bei einem Vorstandsmitglied zu Hause zu Vorstandssitzungen, die normalerweise im ordentlichen Teil zwei Stunden dauern und anschliessend im gemütlichen Beisammensein bei einem Glas Wein der Gastgeberin / des Gastgebers enden.

17. August: Vorstandsausflug nach Liestal / Frenkendorf / Füllinsdorf

Der Künstler Peter Thommen führte die Vorstandsmitglieder mit Partnern durch die Ausstellung Visionen 19, an welcher u.a. viele uns bekannte Künstler wie Gerda Maise, Daniel Göttin , Patrick Frey, Rudolf Tschudin, Maboart, Ursula Pfister und Martin Raimann teilnahmen. Anschliessend genoss der Vorstand das wohlverdiente und feine Mittagessen im Restaurant zum Seiler auf der Terrasse.

Philippe Meerwein, Präsident Kunstverein Binningen



www.kunstvereinbinningen.ch
